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娱乐新闻·关注 C03ntertainmentE
《星战》系列、《泰坦尼克号》重制3D版；《新龙门客栈》重新修复明日上映

老片“重出江湖”，观众是否买账？
由于题材匮乏等原因，翻拍

经典已成为独特“片种”，而近年
随着3D技术的成熟，将经典老片
转制成3D版本重新推向市场受
到好莱坞青睐，《狮子王》《星战
前传1：魅影危机》均取得不俗票

房，《泰坦尼克号》也
将于4月在全球上
映。但在国内，由
于 3D 技术相对落
后，重制版本仍以
对画面、声音等“修
复”为主，王家卫
2008 年曾推出《东
邪西毒》修复版，去
年推出《倩女幽魂》
修复版的香港影人
吴思远目前正在着
手修复《青蛇》，而他
的“新作”《新龙门客
栈》将于明日上映。

老片重新上映，现在的观众
有多少愿意掏钱去影院重温经
典？而片方和发行方的获利空
间究竟有多大？记者采访各方人
士，听到的是完全不同的声音。
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好莱坞：重制经典重在3D

国内：被质疑炒冷饭“圈钱”

坐拥版权，修复仅需200万

票房不高，却能多方赢利

对于即将公映的《新
龙门客栈》，吴思远旗下
的UME影院（北京）安贞
店的经理曹勇表示，相比
其他影院，会在排片场次
上有所高出，“但我们也
会遵循市场规律，根据观
影人次随时做出调整。
目前来看我们很有信心，
已有不少观众打电话前
来咨询和预订了。”

相比之下，其他院线
则相对谨慎，北京首都时
代影城经理于超表示，

“《龙门飞甲》映后观众反
映故事远不如老版，这倒
增加了修复版的怀旧价
值，但我对该片不太看
好，票房不会大爆发，毕
竟是老片，市场印证观众
一定是喜新厌旧的。”另
一位不愿透露身份的影
院负责人表示，“同天有
四部新片上映，《碟中谍
4》等余威还在，影院空间
有限，上映前几天可能会
排得多些，但之后就要完
全看市场反馈而定。”

2010 年《阿凡达》创造
了影史神话，掀起了电影
3D 技术革命，之后不仅有
大量新片采用 3D 拍摄，众
多经典电影也开始了 3D
转制重映之路。去年 9 月
在北美上映的 3D 版《狮子
王》映后连续两周蝉联北
美票房榜冠军，原本计划
两周内下线的计划也不得
不延长，而 3D 版《狮子王》
的成功也促使迪士尼制定
了包括《美女与野兽》《海
底总动员》《怪兽电力公
司》《小美人鱼》等多部电
影转制3D的重映计划。

与此同时，乔治·卢卡
斯 与 二 十 世 纪 福 斯 也 宣

布，将按照影片情节发展
的顺序，从今年开始，以一
年一部的速度让六部“星
战”以 3D 版形式重登大银
幕，而上映次序是先上映

“前传三部曲”，后放映“星
战三部曲”——即按照故
事发生的时间而不是影片
拍摄顺序来放映。

此外，今年是泰坦尼克
号沉没百年，詹姆斯·卡梅
隆也将届时推出《泰坦尼克
号》的 3D 版本，于 4 月 4 日
重新上映，该片在中国也有
望同步公映。目前《壮志凌
云》《终结者》系列、《指环
王》系列等经典也都放出了
要转制成3D重映的风声。

就在《狮子王》热卖之
际，吴思远也在国内推出

《倩女幽魂》修复版，不过上
映时间很有讲究，选择在叶
伟信执导的新版《倩女幽
魂》上映后不久，而即将公
映的《新龙门客栈》也同样
存在借着徐克的 3D《龙门
飞甲》的“余威”炒作之嫌，
因此媒体对其推出修复版
提出了“圈钱”质疑。

对此吴思远则表达了
自己的三个观点，“一是以
前用胶片拍戏，时间久了胶
片就会有不同程度的损坏，
导致颜色褪色等问题，我觉
得这很可惜，把胶片变成数
字化会延长保质期；二是我
选择的三部片子都是个人

很喜欢的作品，而且主创阵
容组合，以后再也不可能被
复制了；三是现在的观众总
是抱怨华语片越来越烂，我
也想借这几部片子告诉年
轻观众，二十年前香港就已
经可以拍出这么好的作品，
没看过的可以看一次，看过
的观众也可以重温一下，唤
起当年的一些回忆。”

吴思远同时否认“炒冷
饭”一说，“是他们炒了我的
冷饭，借了我们的势才对。
我又不是抄别人的，我对自
己的电影下工夫有什么不
对？现在的电影圈里好像
也没有人做这样的事，为什
么大家不去看到有意义的
一面而只是一味质疑？”

吴思远透露，《倩女
幽魂》《新龙门客栈》后，
自己正筹备对《青蛇》进
行修复，但在这三部影片
后，暂时不会再修复其他
经典了，最主要的原因是
版权问题。“因为这三部
影片都是由我出品、版权
都是自己的，如果花钱买
别人的版权作品成本就
会大大提高。而我出品
的其他电影，目前还没有
什么让我觉得值得花费
时间和金钱去修复的。”

对于修复成本，吴思
远透露在 200 万元人民
币 上 下 ，包 括 对 画 面 颜
色 的 重 新 调 配 、将 单 声

道转制成立体声道及重
新配乐、配音等，“这些
工 作 都 很 精 细 ，需 要 花
费很长的时间，比如《新
龙 门 客 栈》我 就 整 整 制
作 了 两 年 ，在 制 作 效 果
上远超《倩女幽魂》。”

此外，吴思远透露自
己虽有意将《青蛇》转制
成 3D 版本推出，但目前
他对此仍在犹豫，“好莱
坞重制的影片都做成了
3D 版本，但资金太昂贵，
我 们 做 起 来 成 本 太 高 。
另外，好莱坞的电影是可
以在全世界发行的，而我
们只能在中国发行，能否
收回成本，很难说。”

2008 年 5 月，王家卫
的《东邪西毒》修复版在戛
纳电影节首映，次年 3 月
在国内公映。《东邪西毒》
是泽东公司成立后拍摄
的第一部电影，因此王家
卫这次的重新修复对自己
来说也有一定的意义。

该片在国内公映时，
梁朝伟、刘嘉玲等主创均
出席造势，又恰逢张国荣
逝世六周年，因此影片最
终在国内取得了 2700 万
的票房，负责该片国内发
行的光线传媒相关负责
人表示，“这样的成绩已
经非常不错了。”去年 5
月，修复版《倩女幽魂》只
在 UME 等国内较少的部

分院线上映，吴思远透露
最终票房有 500 多万。刨
去制作成本和发行成本，
最终该片仍有盈余。

据光线传媒负责人
透露，此次《新龙门客栈》
投放了 1500 个数字拷贝，

“ 由 于 是 在 全 国 院 线 上
映，所以我们对票房十分
看好。”而从好莱坞的经
验来看，即便制作成 3D
版投入资金不菲，但票房
却让手握版权的大公司
赚得盆满钵满，已于 2 月
10 日在北美公映《星球大
战前传 1：魅影危机》，截
至目前北美票房 3300 万
美元，全球累计票房 7000
万美元，成绩相当出色。

记者在微博上发起
“是否会买票看《新龙门
客栈》的调查后发现，早
已看过该片的观众中存在
两种声音：一是会弥补从未
在大银幕上观看此片的遗
憾，拉上朋友来一次集体
怀旧；另一种声音则是看
过太多遍，不愿再花钱看
部老片。而没看过该片
的年轻观众则多数表示不

“感冒”，一位1989年出生
的网友表示，“感觉很遥
远，对演员也没什么情结
和情感，毫无兴趣。”
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《新龙门客栈》剧照

3D版《星战前传1》海报


